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Всероссийская

декада подписки

с 3 по 13 июня  
снижены цены 

по всем подписным индексам «Рязанских ведомостей»
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ОфОрмить пОдписку  
мОжнО в ближайшем 
почтовом отделении  
или на сайте почты России, 
пеРейдя в Раздел 
«подписка на издания» 

п5431/п4710/п5419

в месте с сенатором серге-
ем Аноприенко губерна-

тор осмотрел ряд объектов 
сапожковского района. на 
встрече с главой админист-
рации района Алексеем ки-
рилловым обсудили основ-
ные проблемные точки. 

отмечен прогресс во многих 
отраслях жизни, ситуация в райо-
не меняется к лучшему. опреде-
лены перспективы на несколько 
лет вперёд. обсуждались задачи 
по развитию экономики, социаль-
ной инфраструктуры и коммуни-
каций муниципального образо-
вания, а также актуальные про-
блемы. к примеру, прямо сейчас 
в районной больнице протекает 
крыша, а комплексный ремонт 
здания запланирован только на 
2027 год. павел Малков поручил 
выделить средства из резервного 
фонда, чтобы отремонтировать 
кровлю уже в этом году. 

кроме того, министерству 
физической культуры и спорта 
поставлена задача – рассмотреть 
возможность установки в посёл-
ке сапожок хоккейной коробки с 
системой охлаждения, что позво-
лит сохранить лёд и использовать 
её даже в условиях теплой пого-
ды. В этом году в посёлке также 
начнётся строительство совре-
менного Фока с бассейном.

Немало делается для ремонта 
дорог. В селе Михеи строят до-
рогу, ведущую к складу сельхоз- 
предприятия. работы проводят-
ся в рамках госпрограммы ком-
плексного развития сельских 
территорий за счёт средств из 

федерального и областного бюд-
жетов, их намечено завершить 
раньше планируемого срока, 
до начала августа. Губернатор, 
выехав на место, оценил темпы 
работ и попросил руководство 
профильного министерства от-
следить соблюдение сроков под-
рядной организацией. В сапожке 
павел Малков осмотрел ремон-
тируемый участок автодороги 
по улице Молодёжной и участок 
дороги по улице рязанской, ко-
торый привели в порядок в про-
шлом году.

Губернатор посетил сапож-
ковский краеведческий музей, 
инициатором создания которо-
го стал ветеран Великой отечес-
твенной войны иван андреевич 
кузнецов. Музей стал культур-
ным центром, привлекающим 
внимание сапожковцев и гостей 
посёлка. В 2022 году сюда заку-

пили выставочное оборудование 
по нацпроекту «культура», что 
позволяет расширить выставоч-
ную деятельность музея.

На швейной фабрике «роба», 
где производят функциональную 
одежду для работы и повседнев-
ной жизни, изучили перспекти-
вы расширения производства. 
сейчас на фабрике работают бо-
лее 100 человек. В ходе посеще-
ния храма Николая Чудотворца 
вспомнили, что первые упоми-
нания о нём приходятся на XVII 
век. Это первый в сапожке храм, 
изначально построенный из де-
рева, а ныне каменный. после 
революции и до 1992 года здание 
принадлежало райпотребсоюзу. 
его удалось вернуть верующим 
в полном запустении. сейчас 
храм восстанавливают. В про-
шлом году возвели колокольню. 
Здание церкви признано памят-

ником архитектуры региональ-
ного значения. 

общественные пространства 
в сапожке активно приводятся в 
порядок в последнее время. 

В текущем году преобразится 
центральная площадь, где уло-
жат плитку и установят освеще-
ние, приведут в порядок памят-
ник, соорудят сцену для мероп-
риятий. Всё это делается по про-
грамме формирования комфорт-
ной городской среды на средства 
областного бюджета. 

Губернатор и сопровожда-
ющие его лица почтили память 
воинов и возложили цветы к обе-
лиску павшим в годы Великой 

отечественной войны, располо-
женному неподалёку. В этом году 
в сапожке в рамках Всероссийс-
кой акции «Храним огонь побе-
ды» был зажжён Вечный огонь. 

В обновлённом парке на ули-
це революции павел Малков 
встретился с жителями сапож-
ка – участниками проекта «ак-
тивное долголетие». 

– есть прогресс в развитии са-
пожковского района. ситуация 
постепенно меняется к лучшему. 
работа носит плановый характер. 
становится больше благоустроен-
ных пространств. скоро появятся 
новые пешеходные зоны. Вместе 
будем реализовывать новые про-

екты комплексного благоустройс-
тва, которые позволят объеди-
нить несколько отдельных лока-
ций, связать их пешеходным мар-
шрутом, – сказал павел Малков.

Жители обратили внимание 
на отсутствие мест для купания, 
в связи с чем им приходится дале-
ко ездить. Губернатор заявил, что 
будут работать над созданием на-
бережной в посёлке у реки Мок-
ши. Глава региона подчеркнул 
важность усилий по приведению 
в порядок объектов культурного 
наследия местного значения, ко-
торых немало сохранилось в цен-
тре посёлка. В настоящее время 
этот вопрос прорабатывается.
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михАил скрипникОв

скОпин. Глава администрации 
скопинского района михаил Ромо-
дин рассказал на своей странице в 
соцсетях о подготовке города и райо-
на к новому отопительному сезону. 
в планах – привести в порядок 17 
котельных и тепловых пунктов, заме-
нить около трёх километров тепловых 
сетей, обновить участок высоковоль-
тной линии протяжённостью почти ки-
лометр в микрорайоне октябрьский, 
провести профилактические работы 
на нескольких станциях очистки воды. 
параллельно управляющие компании 
и тсж подготовят к зиме жилой фонд 
и внутридомовые инженерные сети. 
для реализации всех поставленных 
задач из бюджета направят почти 20 
миллионов рублей.

ШАцк. в шацке отремонтируют 
кровлю местной больницы. средства 
на ремонт поручил выделить губерна-
тор павел малков по итогам заседа-
ния правительства во вторник, 3 июня. 
на состояние кровли жаловались в со-
циальных сетях: после недавнего дождя 
учреждение затопило. шацкая мРб – 
одно из учреждений здравоохранения, 
где необходим ремонт. деньги на это 
выделят из резервного фонда.

кОрАблинО. в кораблинском ок-
руге яровые культуры посеяли на пло-
щади 32 тысячи гектаров. Это пшени-
ца, ячмень, овес, горох. кроме того, 
кукуруза на зерно и силос. впервые в 
этом году посеяли чечевицу. культуру 
решили опробовать в ооо «пламя» 
и ооо «семионагро». в этом году в 
структуре посевов уменьшили зерно-
вой клин в связи с отсутствием в ок-
руге животноводства. наиболее рен-
табельны на сегодня масличные куль-
туры: соя, рапс, подсолнечник. в этом 
году из 32 тысяч гектаров площадей 
более 10 тысяч – третью часть – отда-
ли под сою, около 4 тысяч – под под-
солнечник, 2500 гектаров – под рапс. 

нОвОсти 
рАЙОнОв

+ кОмплект дОкументОв

РеГиональные  
ноРмативно-

пРавовые  
документы

+
документы  

оРГанов власти 
Рязани

на сайте
rv-ryazan.ru

конструктивное сотрудничество
Рязанский медунивеРситет вместе с РеГиональным пРавительством будет Развивать санатоРий «киРицы» 

о б этом сообщил губернатор павел 
малков в ходе рабочей поездки в 

спасский район. 

комплекс зданий и ландшафтный парк 
усадьбы фон дервиза, в стенах которой рас-
полагается санаторий «кирицы» – памятник 
архитектуры федерального значения. он пос-
троен в конце XIX века по проекту архитекто-
ра Ф.о. Шехтеля. 

с 1938 года здание усадьбы переведено в 
статус санатория для детей, больных туберкулё-
зом. современный санаторий рассчитан на 320 
коек. В нем проходят лечение более двух тысяч 
детей в год. они приезжают на оздоровление 
со всех регионов страны. Это один из трех дис-
пансеров в россии с такой специализацией. В 
санатории созданы все условия для восстанов-
ления детей с внелегочными формами тубер-
кулеза. Заболевание в такой форме не заразно 
и не представляет опасности для окружающих, 
но требует лечения и реабилитации. 

В диспансере есть физиокабинеты, отде-
льная водолечебница, грязелечение, массаж, 

ЛФк и многое другое. работает школа, есть 
спортплощадка, каток, терренкуры и пляж.

Глава региона пообщался с персоналом уч-
реждения, осмотрел кабинеты школы и лечеб-
ного корпуса, усадьбу фон дервиза, старинный 
мост и очистные сооружения. 

– принято решение о передаче санатория 
из федерального ведения в подчинение рязан-
скому медицинскому университету. сейчас 
совместно с ректором прорабатываем про-
грамму его дальнейшего развития. последний 
раз здание ремонтировали в 2011 году. Вмес-
те с университетом подготовим план развития 
комплекса на несколько лет, – отметил губер-
натор. – сейчас вход на территорию усадьбы 
практически закрыт для экскурсий, что не сов-
сем правильно. Надо продумать, как органи-
зовать посещение для экскурсионных групп, 
не мешая при этом детям. 

о том, какие усовершенствования ждут 
санаторий, рассказал ректор рязГМУ роман 
калинин.

– Любое конструктивное взаимодействие 
должно служить развитию двух организаций 

и более качественному выполнению задач, 
которые на нас возложены. В частности, это 
образовательная и лечебная работа, а для 
санатория – оздоровление детишек. На не-
формальной основе мы взаимодействовали 
и ранее. а сейчас тщательно проанализиро-
вали совместные планы, наметили векторы 
и стратегию развития санатория. сегодня 
как раз проработали их, доложили павлу 
Викторовичу. Мы настроены на повыше-
ние качества медицинского обслуживания 
детей, развитие материально-технической 
базы санатория, улучшение условий тру-
да для работников санатория, чтобы и от-
дыхать и работать здесь было комфортно, 
и это сотрудничество послужило на благо 
двум нашим организациям и выполнению 
всех задач, которые перед нами поставлены 
Министерством здравоохранения россий-
ской Федерации. понимание того, как это 
сделать, есть. Уверен, что у нас всё получит-
ся, – заверил роман калинин. 

Яна Арапова

Перспективы развития
павел малков обсудил их с Руководством и жителями сапожковскоГо Района 
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

С днем 
рождения, 
коллеги!
Телекомпании «михайлов Тв» 
исполнилось 22 года

сейчас это информа-
ционное сетевое из-

дание, контент которого 
размещен в основном на 
платформах в интернете. 
А тогда, 1 июня 2003 года, 
в эфире небольшого 
районного центра состо-
ялся первый выпуск теле-
программы для жителей 
Михайловского района.  
С тех пор корреспон-
денты телеканала стали 
активными участника-
ми всех местных и регио-
нальных событий. 

Телекомпания «Михай-
лов ТВ» сразу же сформиро-
вала свою зрительскую ау-
диторию. Их смотрели и жи-
тели близлежащих районов, 
потому что в своих репорта-
жах они поднимали вопросы 
развития сельского хозяйс-
тва, дорожного строитель-
ства, местного самоуправ-
ления. Появились и новые 
сюжеты об участниках СВО 
и их близких. В авторской 
программе «Михайлов пра-

вославный» – телеочерки о 
приходских священниках 
и их семьях, о верующих и 
ищущих ответы на непро-
стые вопросы осмысления 
человеческого бытия. 

– За двадцать два года, ра-
зумеется, произошло немало 
изменений, это серьезный 
рубеж! Мы, команда «Михай-
лов ТВ», смотрим в будущее 
с оптимизмом и новыми пла-
нами, полны желания и даль-
ше служить нашему округу, 
освещая его жизнь ярко, объ-
ективно и с душой! – сказала 
директор и главный редак-
тор телекомпании Наталья 
Бастракова. 

И хотя коллектив михай-
ловского телеканала немно-
гочисленный, однако они за-
явили о себе на различных 
всероссийских и региональ-
ных конкурсах профессио-
нального мастерства жур-
налистов. Их не раз награж-
дали на областном конкур-
се-фестивале «Хрустальный 
журавль». Репортажи Ната-
льи Бастраковой «Записки 

из глубинки» демонстриро-
вались на федеральных ка-
налах. 

Труд сотрудников теле-
компании «Михайлов ТВ» 
заслужил признательность 
и уважение своих земляков. 
Михайловцы уже не пред-

ставляют себя без своего 
любимого телеканала. Об 
этом говорит увеличиваю-
щееся с каждым разом ко-
личество подписчиков и 
цифры просмотренных те-
лесюжетов. Людям, воспи-
танным в век компьюте-

ров и гаджетов, привычно 
быть в потоке оперативной 
и своевременной информа-
ции, качество которой на-
прямую зависит от мастерс-
тва и профессионального 
уровня журналиста. Потому 
и радостно слышать знако-

мое: «Добрый вечер, ува-
жаемые телезрители! Вас 
приветствует телекомпания 
«Михайлов ТВ!» 

Александр Федосеев 
Фото из архива  

Тк «михайлов Тв» 

Семейный почин
в сосТаве 51-й группы рязанских волонТёров в курск оТправились  
супруги подлипаевы

в группе четверо добровольцев, 
которые будут работать в Кур-

ском военном госпитале. Волонтёр 
из Александро-Невского района 
едет в Курск в седьмой раз, а из Ми-
хайловского района – в девятый.

У семьи Подлипаевых из Рыбновско-
го района – волонтёрский дебют. Они 
едут в Курск впервые.

– Глава администрации Рыбновско-
го района Елена Владимировна Минко-

ва сказала, что нужна помощь, вот мы с 
мужем Александром и поехали, ни ми-
нутки не раздумывали. Надо – значит 
надо. К выполнению любой работы мы 
готовы. Мы понимаем, что не отдыхать 
туда едем. Накануне поездки мы отпра-
вили машину с гуманитарной помощью 
из Рыбновского района. Собирали всем 
миром всё, что сейчас необходимо бой-
цам. С собой я везу письма от школьни-
ков и рисунки ребят из детского сада, – 
говорит Марина Подлипаева.

Еще интересен тот факт, что Ма-
рина Александровна работает главой 
администрации Ходынинского сель-
ского поселения. Среди односель-
чан пользуется большим авторите-
том, что помогает ей организовывать 
земляков на различные добрые дела, 
главное из которых сейчас – подде-
ржка участников специальной воен-
ной операции.

Вячеслав Астафьев
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Говорили о важном
губернаТор павел малков на заседании правиТельсТва обсудил 
с руководиТелями минисТерсТв и ведомсТв ряд значимых для региона Тем

г лава региона также дал допол-
нительные поручения, касаю-

щиеся благоустройства муници-
пальных образований, ремонта 
автодорог, социальных объектов, 
реализации проекта «Народный 
контроль». Кроме того, были за-
слушаны отчёты об исполнении 
поручений главы региона и реше-
нии конкретных вопросов жите-
лей из социальных сетей.

О беЗОпАСНОСТИ
В начале заседания губернатор поблаго-
дарил за чёткую, слаженную работу по 
обеспечению безопасности жителей об-
ластного центра. «В воскресенье, в Меж-
дународный день защиты детей, и в ночь 
на понедельник Рязань подверглась ата-
кам беспилотников. Попытки террорис-
тов успешно нейтрализованы. Системы 
РЭБ и ПВО сработали, как всегда, чётко и 
профессионально, им большая благодар-
ность. Оперативные службы отработали 
слаженно, быстро – так, как надо. Отде-
льное спасибо СМИ за то, что коррект-
но эту тему осветили. Новости выдава-
ли быстро, объективно, но при этом без 
излишней информации, которая могла 
в чём-то помочь врагу», – подчеркнул 
Павел Малков. Он отметил, что постра-
давших граждан от падения обломков 
беспилотников нет, есть разбитые окна в 
жилых домах, повреждённые автомоби-
ли, в одном частном доме незначительно 
задета кровля. Глава администрации г. 
Рязани Виталий Артёмов сообщил о том, 
что последствия атаки БПЛА на Рязань 
устранят в ближайшее время. Проведена 
инвентаризация по домам и автомоби-
лям, сделаны замеры окон. В настоящее 
время часть остекления в домах восста-
новлена, работают четыре бригады.

Об ОбрАщеНИяХ ГрАждАН
Губернатор обратил внимание руко-
водителей ведомств и муниципалите-

тов на необходимость проработки всех 
обращений граждан, поступивших на 
прямую линию, которую Павел Малков 
провёл 29 мая. «Много было звонков в 
эфир, и заранее люди звонили по теле-
фону, и письменно задавали вопросы. 
Каждое поступившее обращение надо 
отработать и дать ответ людям без фор-
мализма. Все вопросы, которые задают 
нам жители, всегда должны быть в при-
оритете работы», – сказал глава реги-
она, отметив, что уже по завершении 
прямого эфира ему начали оператив-
но поступать отчёты о решённых воп-
росах людей.

О жАЛОбАХ В СОЦСеТяХ
Рассматривая вопросы жителей из 
соцсетей, губернатор заявил о необ-
ходимости усиления автоматизиро-
ванной составляющей в работе по 
уходу за газонами и парками в муни-
ципалитетах. Павел Малков поручил 
проработать вопрос закупки допол-
нительных спецмашин для своевре-
менного окоса травы в населённых 
пунктах, в целом повысить качество 
таких работ. Кроме того, губернатор 
дал поручение администрации Ряза-
ни разработать регламент на ремонт 
подземных коммуникаций и довести 
требования до компаний, которые 
этим занимаются. 

О СеЛЬСКОй МедИЦИНе
По поручению губернатора в муни-
ципалитетах продолжается развитие 
сети фельдшерско-акушерских пунк-
тов. Министр здравоохранения реги-
она Александр Пшенников сообщил 
о том, что в этом году, как и в про-
шлом, будет построено ФАПов боль-
ше, чем определено изначально: 22 
объекта вместо 12 запланированных. 
Все ФАПы уже смонтированы, ведёт-
ся работа по прокладке инженерных 
коммуникаций, благоустройству, до 

конца лета будет закуплено медобо-
рудование. Для ФАПов подобран мед-
персонал. После лицензирования объ-
екты начнут запускать в работу с сен-
тября текущего года. «Люди на селе 
очень ждут эти объекты, открываем 
там, где в них есть самая большая не-
обходимость. На контроле – оснаще-
ние оборудованием, благоустройство 
прилегающей территории», – сказал 
Павел Малков.

О шКОЛАХ ИСКуССТВ
В рамках поручения губернатора по 
оснащению муниципальных детских 
школ искусств в этом году из бюджетов 
разного уровня выделено более 34 млн 
рублей. По словам министра культуры 
региона Елены Рохлиной, будут осна-
щены 9 ДШИ в Александро-Невском, 
Захаровском, Клепиковском, Рязанс-
ком, Рыбновском, Милославском, Ско-
пинском, Чучковском районах и Каси-
мовском округе. Всего будет закуплено 
93 музыкальных инструмента, 166 еди-
ниц звукового оборудования, интер-
активных панелей, мультимедийных 
проекторов, более 330 учебных мате-
риалов и пособий.

О брАТЬяХ НАшИХ МеНЬшИХ
На заседании также обсуждались ито-
ги деятельности главного управле-
ния ветеринарии Рязанской области. 
Губернатор отметил, что в этом году 
совместно с партией «Единая Россия» 
запущен проект «Защита животного 
мира», в рамках которого будут бла-
гоустраиваться площадки для выгула 
собак, создаваться учебно-кинологи-
ческий центр для животных на базе Ря-
занского колледжа им. Н.Н. Комарова в 
поселке Варские, развиваться система 
подготовки ветеринаров, кинологичес-
кий спорт. В 2026 году планируется за-
вершить строительство приюта для со-
держания бездомных животных. 

актуальное направление
правительство рязанской области системно работает по приоритетам дорожного ремонта,  
которые определили ещё три года назад

об этом на заседании правитель-
ства сообщил губернатор павел 

малков.
глава региона отметил, что вопро-

сы ремонта автодорог остаются в числе 
самых актуальных. по его словам, в этом 
направлении есть заметные изменения: 
улучшилось качество ремонта, повыси-
лись требования к работе подрядных 
организаций и в целом к культуре про-
изводства. 

«приоритеты обозначили ещё три 
года назад и сейчас по ним системно 
двигаемся. радует, что постепенно пре-
ображаются въезды в рязанскую об-
ласть, трассы там стали намного лучше. 
в приоритетах по-прежнему приведение 
в порядок автодорог на школьных мар-
шрутах, участков дорог, ведущих к соци-
альным, сельскохозяйственным объектам, 
крупным предприятиям, которые форми-
руют экономику региона. Это дороги в 
густонаселённых жилых микрорайонах. 
Также необходимо продолжать ремон-
тировать высоконагруженные дороги, 

реконструировать узкие участки трасс. 
в этом году приступаем к строительству 
важнейших объектов – нового моста че-
рез оку, Южного обхода рязани. до-
рожную сеть, по которой будет вестись 
доставка стройматериалов, тоже нужно 
будет восстанавливать. Это будет на осо-
бом контроле», – сказал павел малков. 
губернатор добавил, что в план дорож-
ных работ включаются и улицы населён-
ных пунктов, где вообще не было дорог 
с твердым покрытием. 

о планах на текущий сезон рассказал 
зампред правительства – министр транс-
порта и автодорог рязанской области 
павел супрун. он сообщил о том, что в 
этом году работы удалось начать раньше 
обычного, в конце марта. до конца года 
будет приведено в порядок 119 объектов 
общей протяжённостью 203 км на доро-
гах регионального и местного значения. 
ремонт проводится в рамках нацпроекта 
«инфраструктура для жизни» и по феде-
ральной программе комплексного разви-
тия сельских территорий. при планирова-

нии учитывается техническое состояние 
дорожного покрытия, обращения граж-
дан, в том числе через социальные сети, 
а также поручения губернатора. кроме 
того, предусмотрен комплекс работ по 
повышению уровня безопасности дорож-
ного движения: будет нанесено 27 тысяч 
квадратных метров дорожной разметки, 
установлено два светофорных объекта, 
семь остановок общественного транс-
порта, а также обустроено семь нерегу-
лируемых пешеходных переходов.

в этом году запланировано отре-
монтировать один из самых проблемных 
участков региональной дороги ухолово – 
ясенок – ибердский протяженностью 4,5 
км, а также проезд яблочкова в рязани. 
продолжается ремонт въездных трасс, 
в частности на направлении «Тамбов – 
Шацк». Школьные маршруты являются 
приоритетом при формировании плана 
по ямочному ремонту. Также намечено 
смонтировать электроосвещение на 49 
км дорог, из них 1,8 км уже ввели в экс-
плуатацию. 

помощь идёт
рязанскому благоТвориТельному Фонду «ФорпосТ» исполнилось Три года

о н практически ровесник спе-
циальной военной опера-

ции. 3 июня 2022 года Обществен-
ная палата рязанской области и 
инициативная группа библиотеки 
имени Горького учредила благо-
творительный фонд для оказания 
помощи бойцам СВО и жителям 
донбасса. 

Об этапах большой благотворитель-
ной работы и людях, принимавших учас-
тие в становлении организации, ее бес-
перебойной работе, говорили на круг-
лом столе «Форпост: путь к Победе» в 
библиотеке имени Горького. 

О том, как важно не снижать темпы 
поддержки наших военнослужащих и 
мирного населения прифронтовых тер-
риторий, сказала в своем выступлении 
первый заместитель председателя пра-
вительства области Анна Рослякова.

Министр территориальной полити-
ки области Жанна Фомина отметила, 
что фонд стал объединяющей площад-
кой для неравнодушных жителей реги-

она, а его деятельность отвечает самым 
насущным потребностям тех, кто нахо-
дится на передовой. Помощь оказыва-
ется адресная. 

Модератор круглого стола, предсе-
датель ОП РО Наталья Гришина рас-
сказала о взаимодействии с админист-
рациями муниципальных образований, 
общественными объединениями облас-
ти, волонтерами – они развернули ак-
тивную деятельность по привлечению 
финансовых средств и сбору гуманитар-
ной помощи. 

За три года работы фонда было соб-
рано более 51 миллиона рублей, из них 
почти 14 миллионов с июня прошлого 
года. На эти деньги закуплены автомо-
биль УАЗ, квадрокоптеры, печи, гене-
раторы, прицепы, средства радиоэлек-
тронной борьбы, экипировка и многое 
другое. 

На субсидию, полученную «Форпос-
том» от министерства территориальной 
политики, был проведен благотвори-
тельный фестиваль семей участников 
СВО «Планета детства». «Форпост» пе-

редает библиотекам ЛНР и ДНР разно-
образную литературу на русском языке, 
которая оказалась там в большом де-
фиците. Есть и другие проекты. Среди 
них – установка видеоэкранов на улицах 
города для демонстрации патриотичес-
ких роликов.

«Одним из главных факторов По-
беды в Великой Отечественной войне 
было народное единение под девизом 
«Все для фронта, все для Победы!». Фонд 
«Форпост» стал воплощением этой ис-
торической традиции, новой моделью 
солидарного общества, которое и явля-
ется опорой государства», – заключила 
член Общественной палаты РФ Ольга 
Воронова. 

Активным помощникам фонда и 
победителям конкурса эссе «Наследни-
ки победителей» председатель ОП РО 
Наталья Гришина и директор фонда 
«Форпост» Александр Просин вручили 
благодарности Общественной палаты 
области. 

Димитрий Соколов
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город и мы

Чем богаты? Дружбой!
В рязани отметили международный день соседей

Маленькие люди большой страны
В рязанском лесопарке с успехом прошЁл фестиВаль детстВа дВижения перВых

м асштабный празд-
ник проводился вто-

рой год подряд и был 
посвящён международ-
ному дню защиты детей. 
В числе главных орга-
низаторов – региональ-
ное отделение Движения 
первых.

мы – гражДане россии
На фестивале детства 19 
юных рязанцев получили пас-
порта. С этим важным в жиз-
ни каждого человека событи-
ем и с Международным днём 
защиты детей собравшихся в 
Лесопарке многочисленных 
рязанцев поздравила замес-
титель председателя прави-
тельства Наталья Суворова.

– Я желаю, чтобы в каждой 
семье царил мир, чтобы дети 
всегда улыбались, радовались, 

а родители были счастливы и 
дарили эту радость своим де-
тям и всем жителям нашего 
региона и нашей страны. Се-
годня фестиваль детства про-
ходит по всей стране. Наша 
делегация Рязанской области 
представляет регион в Моск-
ве, на ВДНХ.

Вручение первого офици-
ального документа – событие 
всегда очень волнительное и 
ответственное. Сегодня свой 
первый взрослый документ 
получат наши лучшие дети, – 
сказала Наталья Суворова.

Вместе с заместителем 
председателя правительства 
паспорта ребятам вручали 
начальник управления по 
вопросам миграции УМВД 
России по Рязанской облас-
ти подполковник полиции 
Максим Горожанов и предсе-

датель совета регионального 
отделения Движения первых 
Татьяна Косачёва.

Церемония вручения 
главного в жизни каждого 
человека документа прошла 
в рамках Всероссийской про-
граммы «Мы – граждане Рос-
сии». Рязанских школьников 
с получением паспортов поз-
дравили родные и друзья. Се-
миклассника Андрея Киселё-
ва из поселка Екшур Клепи-
ковского района приехала 
поздравить его многочислен-
ная родня.

– Я очень волнуюсь и од-
новременно испытываю гор-
дость от того, что я гражда-
нин России. Получать пас-
порт на празднике, где, кро-
ме меня, ещё сотни мальчи-
шек и девчонок, все они на 
меня смотрят и аплодируют... 

Это дорогого стоит, – поде-
лился Андрей Киселёв.

В школе он отличник, а 
ещё его очень интересуют 
компьютеры, как и старшего 
брата Михаила, который уже 
окончил школу и работает в 
сфере информационных тех-
нологий.

Первыми сына с получе-
нием паспорта поздравили 
мама Ирина Алексеевна и 
папа Альберт Васильевич, а 
потом и вся многочисленная 
родня Андрей Киселёва.

Мама считает, что не 
только семья играет важную 
роль в воспитании ребёнка, 
но и школа.

– Я благодарна директо-
ру Екшурской школы Галине 
Алексеевне Репиной и всем 
учителям. Школа неболь-
шая, детей мало, и педагоги 

вкладывают в их обучение и 
воспитание всю свою душу, – 
говорит Ирина Алексеевна 
Киселёва.

Друзей стало больше
На фестивале работали бо-
лее 50 интерактивных пло-
щадок, на каждой из которых 
было огромное количество 
детей и родителей. Везде ца-
рили смех и радость, в душе – 
удовлетворение от детского 
праздника, который прошёл 
масштабно и ярко.

– В отличие от прошлогод-
него праздника в этом году 
у нас много коммерческих 
партнёров и развлекатель-
ных центров, которые захо-
тели быть частью праздника. 
Вечером мы покажем фильм 
«Артек». Я думаю, что сегод-
ня будет максимально весело 

всем семьям и детям любого 
возраста, – говорит предсе-
датель совета регионального 
отделения Движения Первых 
Татьяна Косачева.

В у з ы  и  у ч р е ж д е н и я  
допобразования презентова-
ли свои программы обучения, 
рассказали об организации 
образовательного процесса и 
контрольных цифрах приёма 
на текущий год. На фестивале 
проходила благотворитель-
ная ярмарка «БлагоТвори с 
Первыми». Средства, выру-
ченные от продажи детских 
поделок, будут направлены 
в Рязанский фонд помощи 
детям.

В концертной программе 
выступил хор Первых Рязан-
ской области под руководс-
твом художественного руко-
водителя Рязанского камер-
ного хора Алексея Ракина. 
Многочисленным зрителям 
полюбился и конкурс семей-
ной песни. Празднику раду-
ются сегодня все вместе.

семья – лучшая 
защита ребёнка
Рязанцев с Международным 
днём защиты детей позд-
равила Уполномоченный 
по правам ребёнка Анже-
лика Евдокимова. Она от-
крыла праздничную про-
грамму в Рязанском лесопар-
ке, где проходит Фестиваль 
детства Движения первых.

– Международный день за-
щиты детей – праздник, кото-
рый позволяет нам ценить са-
мые светлые моменты нашей 
жизни – время, проведенное 
со своим ребёнком. Лучшая 
защита для ребенка – это его 
семья, когда любовь родных 
и близких помогает ребёнку 
чувствовать себя защищён-
ным, нужным, любимым. Это 
чувство ребенок пронесёт с 
собой всю оставшуюся жизнь, 
а если семья большая, то ре-
бенок испытывает чувство 
защищённости в двойном раз-
мере, которое дарят ему род-
ные братья и сёстры. Большая 

семья – это основа и будущее 
нашей страны. В этот день 
я хочу передать свою благо-
дарность и признательность 
всем защитникам детства, 
всем своим коллегам, кото-
рые рядом с детским право-
защитным институтом помо-
гают и поддерживают семьи с 
детьми. Это учителя, воспита-
тели, педагоги дополнитель-
ного образования и, конечно 
же, правительство Рязанской 
области, которое очень мно-
гое делает для детей. Сейчас 
в регионе около 200 сервисов 
поддержки детей и столько же 
дополнительных направле-
ний образования, – отметила 
Анжелика Евдокимова.

В День защиты детей 
праздники прошли на раз-
личных площадках в городе 
Рязани и во всех муници-
пальных образованиях Ря-
занской области.

Вячеслав Астафьев
фото автора 

м естом проведения 
праздника в ряза-

ни стал Верхний городс-
кой сад. Площадка в этом 
году осталась прежней, а 
вот состав участников рас-
ширился. на праздник, 
помимо рязанцев, прибы-
ли представители 27 му-
ниципальных районов и 
округов области.

На церемонии открытия 
праздника участников при-
ветствовала первый замести-
тель председателя правитель-
ства Анна Рослякова.

– Там, где есть неравно-
душные люди, создано терри-
ториальное общественное са-
моуправление, там всегда всё 
движется, есть хорошее на-
строение и много реализован-
ных проектов, потому что есть 
те люди, которые идеи двига-
ют. Праздники День соседей 
и День ТОС – эти праздники 
про любовь к месту, в котором 
живёшь, про любовь к своим 
соседям, к тем людям, которые 
нуждаются в вашей помощи. 
Желаю, чтобы у вас было по-
больше поводов для хорошего 
настроения и чтобы никогда 
не иссякала ваша энергия, – 
сказала Анна Рослякова.

За профессионализм, от-
ветственность, добросовес-
тное отношение к выполне-
нию государственных задач, 
активную гражданскую пози-
цию, патриотизм и большой 
личный вклад в становление 
гражданского мира и согласия 
благодарственными письма-
ми правительства Рязанской 
области награждены ветеран 
боевых действий и участник 
региональной программы 
«Герои 62» Петр Рябов, ру-

кого в Дашково-Песочне, пред-
ставила на праздничной пло-
щадке маскировочные сети, 
балаклавы, окопные свечи и 
многое другое, о чем просят 
бойцы. Интерес представляет 
маскировочный зонт, который 
полностью защищает от теп-
ловизоров.

– Он делается из специаль-
ной ткани-отражайки. Нам её 
присылают. Продукция разра-
ботана учёными Российской 
академии наук. Сейчас такие 
зонты очень востребованы. 
Человек просто накрывается 
зонтом и с помощью теплови-
зора его уже невозможно рас-
познать, а значит, он в безо-
пасности, – говорит руководи-
тель волонтерской группы «За 
СВОих» Нина Куприянова.

Выбирай на Вкус
Для участников праздника 
был организован концерт. В 
рамках областного проекта 
«Активное долголетие» про-
шли спортивные занятия для 
граждан преклонного возрас-
та, работали интерактивные 
площадки, действовала твор-
ческая зона с мастер-клас-
сами от социального проек-
та Еламед «Энергия побед» 
и Клуба участников премии  
#МЫВМЕСТЕ. Цифровые во-
лонтеры помогли всем желаю-
щим разобраться с особеннос-
тями мобильных приложений 
и услугами интернет-серви-
сов. Состоялись консультации 
по решению вопросов сферы 
ЖКХ, в частности с помощью 
приложения «Госуслуги Дом». 
Отдельная площадка была от-
ведена для мастер-класса по 
изготовлению маскировочных 
сетей для передачи воинам в 
зону проведения СВО. Рабо-

тали тематические площадки, 
посвященные садоводству и 
огородничеству, уходу за до-
машними животными и деко-
ративно-прикладному твор-
честву. Несколько муници-
палитетов представили свои 
волонтёрские площадки, пос-
вящённые специальной воен-
ной операции. На кулинарной 
площадке представители ТОС 
угостили рязанцев пирогами с 
различными начинками и по-
делились рецептами их приго-
товления.

– На празднике соседей мы 
помогаем ребятам получить 
хорошее настроение. Для это-
го здесь создана станция Мо-
лодёжки Народного фронта 
«Аквагрим». Мы делаем ри-
сунки на руках и на лицах из 
любимых детских мультиков. 
Кто-то просит нарисовать что-
то нежное, а кто-то тигра или 
паука. Для кожи это не вредно, 
краски гипоаллергенные. Они 
легко смываются водой. Эта 
услуга очень востребована ре-
бятами, – говорит представи-
тель ОНФ Мария Шеина.

забота о ближнем
В этом году на празднике ра-
ботала площадка автономной 
некоммерческой организа-
ции «Забота и милосердие». Её 
добрые сотрудники помогают 
одиноким и нуждающимся в 
помощи людям. Директор ор-
ганизации Алексей Кованов 
предложил рязанцам пройти 
у них обучение, чтобы стать 
такими же помощниками, а 
кому как не соседям этим зани-
маться. Они ведь и так в любом 
деле – первые помощники.

– Мы пришли сюда, что-
бы познакомиться с другими 
районами, посмотреть, как 

ководитель общественного 
объединения «СВОих не бро-
саем». Кадом рядом» Оксана 
Елисеева, руководитель во-
лонтерской группы «Обнима-
ем сердцем» Марина Ломаки-
на, заместитель руководителя 
волонтерской группы «Земля-
ки. За победу!», жена участни-
ка СВО Елена Плешкина. Обе 
из Скопина.

с Патриотическим 
настроем
– Скопин – город воинской 
доблести, и такой высокий ста-
тус он получил не зря. У нас в 

городе 27 героев Советского 
Союза и шесть Полных кава-
леров ордена Славы. Это учас-
тники Великой Отечественной 
войны, а сейчас скопинцы ак-
тивно помогают бойцам спе-
циальной военной операции. 
Этим занимаются наши пять 
волонтерских групп. На праз-
дник в Рязань мы привезли 
работы двух самых активных 
групп – «Обнимаем сердцем» 
(руководитель Марина Лома-
кина) и «Земляки. За побе-
ду», которую здесь представ-
ляет супруга участника Еле-
на Плешкина. Здесь у них и 

маскировочные сети, и много 
чего ещё, что необходимо на-
шим бойцам, – рассказывает  
начальник управления куль-
туры г. Скопина Марина Ре-
тюнская.

Теме СВО посвятил свою 
площадку и ТОС «Добрынин-
ский городок» из поселка Ши-
лово.

– Мы представляем на вы-
ставке гуманитарную помощь, 
которую отправляем нашим 
бойцам. Демонстрируем порт-
реты наших погибших ребят с 
короткой информацией о них. 
Пусть все знают наших героев. 

Мы представляем то, что от-
правляем на фронт. Вот в этих 
мешочках у нас наша родная 
прибрежная земля. Она согре-
вает души бойцов. Мы им от-
правляем наших обережков – 
ангелочков, чтобы носить их в 
карманах. У нас представлены 
травяные чаи. Наши бабульки 
вяжут носки, варежки. Теплые 
вещи мы отправляем зимой. 
Очень нужны ребятам окоп-
ные свечи, – рассказывает На-
талья Пирогова.

Волонтерская группа «За 
СВОих», которая базируется 
при храме Александра Невс-
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 ПаВел малкоВ, губернатор:
«там, где есть тосы, сразу видно 
совершенно другое качество жизни, 
и территории начинают выглядеть по-другому 
– более благоустроенными. замечательно, 
когда сами люди объединяются, предлагают 
какие-то проекты, сами готовы их 
реализовывать. мы обязательно будем 
помогать жителям в этом».

люди живут, понять, что все 
мы одинаковые, и что нужно 
чаще встречаться и помогать 
друг другу. Нужно ходить в 
гости к соседям, поделиться 
с ними радостной новостью, 
пирожком, рассадой. Вот тут 
на празднике мы увидели та-
кое обычное представление 
нашей жизни, которую не-
множечко потеряли. У нас ни 
пирогов, ни рассады нет. Мы 
на нашей площадке рассказы-
ваем о том, что вокруг нас есть 
люди, которым одним слож-
но справляться, а соседи мог-
ли бы им помочь. У нас есть 
государственная программа, 
и сосед, который помогает 
своему человеку из ближнего 
окружения, может к нам тру-
доустроиться. Мы его обучим, 
как правильно ухаживать за 
одиноким, нуждающимся в 
помощи человеком и будем 
платить за это зарплату. У нас 
есть социальная работник, ко-
торый один в деревне обслу-
живает до десяти человек, а 
бывает, что и один человек на 
несколько деревень. Если най-
дется добрый человек, кото-
рый захочет помогать своим 
соседям, то мы тоже его подде-
ржим. Возраст здесь значения 
не имеет. Главное, чтобы он 
душой был готов помогать, – 
говорит Алексей Кованов.

ДушеВное сПасибо
Председателю ТОС «На Ка-
чевской» Юлии Якуниной так 
понравилось на празднике, 
что она написала об этом в со-
циальных сетях: «Наш ТОС с 
энтузиазмом принял участие 
в этом прекрасном меропри-
ятии. В наше время так важ-
но поддерживать добрые, теп-
лые отношения с соседями, 
и этот праздник – отличный 
способ укрепить их! Хочется 
выразить огромную благо-
дарность администрации Ря-
зани и ТОС Рязанской облас-
ти за организацию этого дня. 
И, конечно же, отдельное спа-
сибо нашей дружной команде 
ТОС! Вместе мы – сила! Вмес-
те мы – суперкоманда!»

Вячеслав Астафьев

Первыми поздравили андрея киселёва с получением паспорта его родители

наша дружная команда
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На днях по мировым лентам прошла очеред-
ная новость о достижениях науки, но это не 

про ученых, а про искусственный интеллект. 

Ученые из Центра геномного регулирования в Испа-
нии совершили прорыв в биологии: искусственный 
интеллект создал молекулы ДНК, которые впервые ус-
пешно управляют генами в здоровых клетках млеко-
питающих. ИИ разработал искусственные фрагменты 
ДНК, которые могут включать или выключать гены в 
нужных клетках, например, заставлять стволовые клет-
ки превращаться в клетки крови. Это как программи-
рование для живых организмов. Теперь, к примеру, 
ИИ может создать энхансер, который включит ген, 
превращающий стволовые клетки в эритроциты, но 
не в тромбоциты. 

Ученые синтезировали эти фрагменты химически и с 
помощью вируса доставили их в клетки крови мышей. 
В экспериментах ДНК интегрировалась в геном клеток 
в случайных местах. ИИ спроектировал энхансеры, ко-
торые активировали ген, кодирующий флуоресцент-
ный белок, чтобы ученые могли видеть, работает ли 
система. Результаты были точными: гены включались 
в нужных клетках, не затрагивая другие.

То ли ещё будет, но вопрос, как? Биологические ис-
следования очень важны, однако они могут привести 
буквально к любому результату. Можно создать новое 
лекарство от ранее неизлечимых болезней, а можно и 
новый вирус, который уничтожит человечество. Кста-
ти, в Китае сейчас наблюдается распространение чет-
вертой волны ковида, который ранее официально был 
признан творением ученых. 

Если раньше все сколь-нибудь серьезные исследова-
ния проводились по крупным грантам в крупных ис-
следовательских центрах, в первую очередь, междуна-
родных, и всё было относительно прозрачно и контро-
лируемо, можно было вовремя заметить нездоровые 
тенденции в направлениях разработок, то теперь всё 
немного изменилось. Искусственный интеллект, до-
ступный каждому человеку, у которого есть даже не 
компьютер, а просто смартфон, подключенный к ин-
тернету, позволяет заниматься какими угодно глубо-
кими исследованиями в малых и даже подпольных ла-
бораториях. Больше не нужны большие команды ана-
литиков и серьезное финансирование. Даже на очень 
сложные, но принципиально вычислимые вопросы бу-
дет получен ответ от ИИ. И вот уже просматривается 
перспектива создания, к примеру, новых форм жизни 
с неясным назначением и характеристиками в студен-
ческих лабораториях стран третьего мира. 

Но наука благодаря искусственному интеллекту мо-
жет шагнуть ещё дальше. Пока ученые официально 
не знают, как произвести термоядерный взрыв без 
запала из небольшой ядерной бомбы. Она сложна в 
производстве, требует редких материалов, а потому 
в целом такие устройства в мире наперечёт и произ-
водятся всего в нескольких защищенных местах. Но 
что если нагрузить ИИ сложной задачкой из кванто-
вой электродинамики и попросить соединить два ядра 
дейтерия просто так? Нечеловеческий интеллект мо-
жет справиться с этой задачкой и выдать инструкцию 
к апокалипсису? 

Не отстают и более банальные угрозы, вроде возмож-
ностей автоматизированных хакерских атак или эко-
номических, финансовых диверсий по всему миру. 
Ответ на вопрос, как это сделать, триста выдающихся 
деятелей науки могли искать и найти в течение 10 лет. 
Сейчас ИИ, как показывает пример решения сложней-
ших молекулярных задач, способен выдавать ответы 
высокой сложности обработки всего за полчаса. И это 
все для любого случайного частного вопрошателя, ко-
торый может остаться анонимом. 

Есть над чем задуматься, особенно с учетом того, что 
ИИ пока никак не контролируется законодательс-
твом. Эксперты по такому интеллекту могут только 
пояснить, что все интеллектуальные результаты ра-
боты нейросетей мгновенно присваиваются, архиви-
руются и используются любым образом владельцами 
этих сетей. Но от этой информации спокойнее не ста-
новится. 
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СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

Михаил  
СкРИПНИкОВ

кОРРЕСПОНДЕНТ

ЕщЁ ОДНА ОПАСНОСТь ИИ

В поисках образа
УНИкАЛьНАя экСПОЗИцИя ПРЕДСТАВЛЕНА В РяЗАНСкОМ 
хУДОжЕСТВЕННОМ МУЗЕЕ

З десь работает выстав-
ка «В поисках образа: 

икона и реставрация», 
которая рассказывает о 
создании, сохранении и 
реставрации икон. 

Она – своеобразное про-
должение постоянной му-
зейной экспозиции древне-
русского искусства, но пока-
зывает не столько отрестав-
рированный музейный экс-
понат, сколько сам процесс, 
мастерство реставрации. 

Выставка представлена 
иконами из фонда музея, ко-
торые поступили из церквей 
рязанского края. Сейчас они 
находятся на различных эта-
пах реставрации. Но выстав-
ляются они редко, что делает 
выставку уникальной. Пред-
ставленная здесь отрестав-
рированная икона «Святой 

Николай Мирликийский» из 
церкви села Занино-Почин-
ки Шиловского района экс-
понируется примерно раз в 
пять лет. Двустороннюю ико-
ну XVII века «Спас Неруко- 
творный. Никола Зарайский» 
из церкви села Пушкари Ми-
хайловского района посети-
тели музея также видят ред-
ко. Обычно такие иконы вы-
носились во время крестного 
хода, поэтому образ двусто-
ронний.

Иконы, которые только 
начинают проходить рес-
таврационные этапы, име-
ют пока небольшой шанс на 
встречу с массовым зрителем. 
Например, икона «Господь 
Саваоф» XIX века из церкви 
села Савватьма Ермишинс-
кого района находится в про-
цессе раскрытия – укреплены 
отслойки и шелушения крас-

ки, но большая часть иконы 
покрыта слоем потемневшей 
олифы. Уровень сохранности 
позволит определить дальней-
шую работу реставраторов. 

Мария Зайцева, старший 
научный сотрудник Рязанс-
кого художественного музея 
им. И.П. Пожалостина, искус-
ствовед, рассказала и о слож-
ных случаях. Икона «Чудо Ге-
оргия о змие» конца XIX века 
прошла несколько этапов 
реставрации, но она не будет 
входить в постоянную экспо-
зицию, поскольку утрачено 
около 50% изображения.

На выставке представлены 
реставрационные паспорта, в 
которых на фотографиях за-
фиксированы этапы реставра-
ции. Можно увидеть паспорт 
иконы «Зосима и Савватий 
Соловецкие» XVII века из цер-
кви села Маково Михайловс-

кого района, реставрация ко-
торой проводилась в ВХНРЦ 
им. И.Э. Грабаря в Москве.

На выставке показаны не 
только этапы реставрации, 
но и создания, написания 
иконы. Художник Андрей 
Игнатов специально для вы-

ставки наглядно представил 
порядок работы – от чистой 
доски до готовой иконы. Ма-
рия Зайцева заметила, что в 
этой композиции в нагляд-
ной форме встречаются два 
процесса: «От иконы – к фи-
нишной олифе – то, что каса-

ется труда иконописца. И от 
снятия олифы – к поврежде-
ниям доски – это то, что каса-
ется работы реставратора».

Выставка будет работать 
до 17 августа.

6+
Елена Суворкина
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«В ПЕРВый РАЗ я ЗАПЕл ПРО люБОВь…»

В Рязани на креа-
тивной площадке 

«Panorama» состоялся 
музыкально-поэтический 
вечер «В первый раз я за-
пел про любовь…». Он – 
часть проекта «Есенин в 
городе», проводимого 
музеем-заповедником 
С.А. Есенина в констан-
тинове и посвященного 
130-летию со дня рожде-
ния поэта.

Директор музея Вячес-
лав Журавлев, открывая ве-
чер, отметил: в рамках этого 
большого проекта с успехом 
прошли есенинские квизы, 
открытый караоке-концерт, 
лекторий по поэзии Серебря-
ного века и многое другое.

Гостями этого вечера ста-
ли композитор Андрей Сине-
цкий, ансамбль «Доминанта» 
и артисты театра «Переход» 
имени Геннадия Кирилло-

ва. Музыкально-поэтическая 
композиция явила собой гар-
моничное единение есенинс-
кого слова, тонкой игры акте-
ров и неоклассики в разгово-
ре на тему любви. 

Три женщины, с которы-
ми Сергей Есенин попере-
менно вступает в поэтичес-
кий диалог, – это не конкрет-
ные личности, а собиратель-
ные образы. У каждой – своя 
роль, смысл и цвет, время. 
Женщины-образы весь спек-
такль стоят спиной к зрителю 
и поворачиваются только для 
разговора с поэтом.

Екатерина Сулица, актри-
са театра «Переход», которая 
играет женщину в синем, по-
яснила созданные женские 
образы, как родилась идея 
и рассказала об актерском 
составе: 

– Роман Кудяков – Есе-
нин. Женщина в голубом – 
образ мечты, влюбленности, 

юности. Это Виктория Сёми-
на (Гришина). Образ земной 
любви – это я, Екатерина Су-
лица. И образ нелюбви, ска-
жем так, остывшей любви – 
Светлана Викулина. 

В спектакле «Есенин-стра-
на» я маму играю, а здесь 
жену. Не знаю, насколько 
получилось, но мне кажется, 
что в стихах вообще не надо 
искать какого-то прямоли-
нейного смысла, потому что 
каждый для себя раскрывает 
любовь по-своему.

Елена Суворкина

***
Проект «Есенин в городе» 

на минувшей неделе продол-
жил квартирник, посвящен-
ный творчеству великого по-
эта. А прошел он в необыч-
ной обстановке – на крыше 
рязанского Дома молодё-
жи выступили исполнители, 

связавшие свое творчество с 
творчеством Сергея Алексан-
дровича Есенина. В этот ве-
чер прозвучало много лири-
ческих песен и стихов, в том 
числе и авторских, ведь вклад 
Есенина в российскую куль-
туру заключается не только в 
его стихах, но и во вдохнове-
нии, которое он подарил но-
вым поколениям авторов. 

Слоганом проекта «Есе-
нин в городе» стали слова 
Арсения Замостьянова, рос-
сийского писателя и пуб-
лициста, сказанные им о  
Сергее Есенине: «Поэт каждо-
го из нас». Музыканты, при-
нявшие участие в мероприя-
тии, рассказали, почему эта 
мысль находит живой отклик 
в сердцах современников. 
По мнению одних, особенно 
важно то, что с ранних лет 
каждому знакомы стихи Есе-
нина, и именно их учат на-
изусть маленькие дети, впи-
тывая мотивы есенинского 
творчества. А еще слова эти 
особенно актуальны на ря-
занской земле, ведь именно 
о ней с любовью пишет поэт 
в своих стихах, а мы особенно 
ценим его творчество.

Квартирник закончился 
после заката, и одним из фи-
нальных произведений стала 
песня на стихи Есенина «До 
свиданья, друг мой, до сви-
данья…». «Есенин взошёл 
подобно солнцу и подарил 
лучи своего творчества окру-
жающим. В 1925 году вечер 
скрыл от нас его лучи», – за-
вершил вечер ведущий.

Квартирник стал новой 
и по месту, и по содержа-
нию формой популяризации 
творчества великого поэта 
на рязанской земле. Проект 
«Есенин в городе» продолжа-
ет раскрывать грани таланта 
и мастерства поэта, анонси-
руя новые встречи, посвя-
щённые его творчеству. 

Мария Климова

ПлАВАНИЕ. Завершился чемпионат России по пла-
ванию среди лиц с поражением опорно-двигательного 
аппарата. Соревнования проходили в калуге во Двор-
це водных видов спорта. Более 320 спортсменов вели 
борьбу за медали из 45 регионов России. 
В составе сборной команды Рязанской области в сорев-
нованиях принимали участие воспитанники спортивной 
школы «Орион» Иван Васин (мастер спорта России) и 
Николай Тимофеев. 
По итогам соревнований Иван завоевал бронзовую 
медаль на дистанции 200 метров комплексным плава-
нием. 

ВОлЕйБОл. В Главном управлении МЧС России по Ря-
занской области завершились соревнования по волей-
болу среди подразделений Главного управления.
За первое место на протяжении двух дней боролись  
семь команд. По итогам соревнований первое место 
завоевала команда управления надзорной деятель-
ности и профилактической работы. На втором месте 
команда Рязанской областной противопожарно-спа-
сательной службы. Третье место у команды пожарно-
спасательной части № 2.

ФУТБОл. На стадионе «Рязань Арена» состоялись 
всероссийские соревнования по футболу «кожаный 
мяч – Лига юных футболистов», приуроченные к праз-
днованию 80-й годовщины Победы в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 годов. Две футбольные 
команды спортивной школы «Золотые купола» 2012 и 
2013 года рождения вышли в финальную стадию зо-
нального этапа (город Рязань) всероссийских сорев-
нований по футболу «кожаный мяч».
Право участия в региональном этапе соревнований 
завоевала команда СШ «Золотые купола» 2013 года 
рождения, обыграв своих соперников в серии пенальти. 
Спортсменов подготовил тренер-преподаватель Вик-
тор Исайкин.
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